

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

1. Deterioro en la confianza del consumidor en febrero frenó tres meses consecutivos de recuperación.

2. Sorpresa a la baja en la inflación en IPC en EE.UU. no alcanzó a frenar la tendencia al alza de las tasas de interés en los tesoros.

3. La Unión Europea anuncia represarías en materia arancelaria.



1. Colombia: La confianza del consumidor se deterioró significativamente hasta los -12.0 puntos en febrero, por debajo de los -1.1 puntos en enero y de los -9.4 puntos en el mismo mes del año anterior. El deterioro de la confianza del consumidor se dio en todos sus componentes, tanto en la lectura de las condiciones económicas de los hogares actuales, como en el de expectativas de un año adelante. La caída en la confianza de los hogares se presentó en cuatro de las principales ciudades del país (Bogotá, Medellín, Barranquilla y Bucaramanga) a excepción de Cali que registró una recuperación que lo ubicó incluso a terreno positivo. Adicionalmente, se registraron caídas en la confianza de los hogares de todos los niveles socioeconómicos (alto, medio y bajo). Finalmente, se registró un deterioro de en la disposición de compra de vivienda, pero una recuperación en la disposición de compra de muebles y electrodomésticos. Creemos que la presión al alza en la inflación, que se ha observado en lo corrido del año, puede ser el principal factor que desencadenó el deterioro en la confianza, pues no solo reduce el ingreso disponible de los hogares, sino que limita el espacio para mayores recortes en las tasas de interés por parte del Banco de la República y por lo tanto en las tasas de interés en las entidades de crédito.



2. Estados Unidos: Sorpresa a la baja en la inflación IPC en febrero. La inflación IPC se ubicó en 0.2% m/m en febrero, significativamente por debajo de la de 0.5% en enero, de la de 0.3% m/m que esperaba el promedio de analistas y de la de 0.4% m/m del mismo mes del año anterior. Con lo que la inflación anual registró una desaceleración más pronunciada de lo que se esperaba después de cuatro meses consecutivos de presiones al alza. La inflación anual IPC se ubicó en 2.8% a/a, por debajo de la de 2.9% que esperaba el promedio de analistas y de la de 3.0% en enero. Las menores presiones al alza se observaron en todos los componentes, principalmente en el de servicios que habían sorprendido el mes anterior con un fuerte incremento, pero también acompañado por el resto de componentes, como el de bienes, alimentos y energía. Con lo anterior la inflación núcleo (sin alimentos ni energía) registró una desaceleración hasta 3.1% a/a, por debajo de la de 3.2% a/a que esperaba el promedio de analistas y de la de 3.3% a/a en enero. Los mercados reaccionaron a la sorpresa positiva de la inflación, con reducciones en las tasas de interés de los títulos del tesoro y con mayores expectativas de reducciones en las tasas de interés de la Fed. Sin embargo el movimiento se limitó ante el ambiente de incertidumbre que ha caracterizado las últimas jornadas. El mercado y los analistas siguen considerando que las tasas de interés de la Fed se van a mantener inalteradas por lo menos hasta junio y se debate si darán dos o tres recortes a lo largo de 2025. Todo ante la incertidumbre alrededor de las consecuencias en materia inflacionaria y de crecimiento económico de la imposición de aranceles de la administración de Donald Trump.



3. Europa: La Unión Europea anunció que impondría aranceles a productos estadounidenses por valor de US\$28 mil millones de dólares, en respuesta a la entrada en vigencia hoy 12 de marzo de los aranceles 25% a todo el acero y el aluminio que importa Estados Unidos. En el comunicado de prensa publicado, la Eurozona calificó de “injustificada” la imposición de aranceles por parte de los EE.UU y afirmó que la decisión conocida el día de hoy representa una respuesta “rápida y proporcionada”.

Adicionalmente, señaló que "La Comisión lamenta la decisión de EE. UU. de imponer tales aranceles, por considerarlos injustificados, perturbadores del comercio transatlántico y perjudiciales para las empresas y los consumidores, ya que a menudo se traducen en un aumento de los precios". A pesar de las represalias anunciadas, la presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, se mostró dispuesta a mediar con EE.UU. para reducir las tensiones comerciales y aseguró que encargó al cominado de Comercio, Maros Sefcovic, que reanude las conversaciones con los funcionarios estadounidenses sobre el asunto.

Resumen de mercados

	12-mar-25	11-mar-25	Variación Diaria
Acciones			
Dow Jones (Futuros)	41232.0	41475.0	-0.59%
S&P 500 (Futuros)	5588.3	5577.0	0.20%
Euro Stoxx 50	5357.1	5309.9	0.89%
Bonos Soberanos a 10 años (En moneda local)			
Estados Unidos	4.291	4.280	0.27%
Alemania	2.883	2.895	-0.41%
Reino Unido	4.693	4.674	0.41%
Colombia	11.83	11.82	0.08%
México	9.56	9.58	-0.16%
Brasil	14.84	14.78	0.45%
Materias primas			
Brent (USD/Barril)	70.7	69.6	1.64%
WTI (USD/Barril)	67.5	66.3	1.87%
Oro (USD/Onza Troy)	2919.5	2915.9	0.12%
Monedas			
DXY	103.6	103.4	0.21%
EURUSD	1.090	1.092	-0.14%
USDCOP	4112.5	4130.0	-0.42%
USDMXN	20.200	20.267	-0.33%
USDBRL	5.822	5.810	0.21%
USDCLP	930.8	933.5	-0.29%
USDPEN	3.661	3.664	-0.08%

Nota: NA implica que no ha operado o no opera durante la jornada.